
Protokoll der 1. Mitgliederversammlung 
des Vereins 1000 Freunde am Rinderberg 

Ort: 3770 Zweisimmen, Hotel Terminus 

Zeit: Samstag, 19. Juni 2004, 1400 Uhr 

Traktanden: 1. Genehmigung Gründungsprotokoll vom 21. Juni 2003 

2. Jahresbericht des Präsidenten 

3. Rechnungsablage 2003/2004 

4. Budget 1.5.2004 bis 30.4.2005 

5. Verschiedenes 

Anwesende: 28 Personen, gemäss beiliegender Präsenzliste 

− Präsident Dr. U. Stucki begrüsst die Anwesenden zur 1. Mitgliederversammlung des Vereins 1000 
Freunde am Rinderberg. Leider musste wegen einem Grossanlass auf dem Rinderberg kurzfristig ein 
anderer Versammlungsort gesucht werden. 

− Er stellt fest, dass die Versammlung fristgemäss im Obersimmentaler vom 21. Mai 2004 publiziert 
worden ist. Im weiteren wurde auch in der neuen Rinderberg-Gazette, welche nach Mitte Mai an 
Gäste und Haushalte versandt worden ist, über die Versammlung berichtet. 

− Die Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass pro Mitgliedschaft ein Stimmrecht ausgeübt 
werden kann, auch wenn die Mitgliedschaft auf eine Familie lautet. 

 
 
1. Genehmigung Gründungsprotokoll vom 21.6.2003 

Das Gründungsprotokoll wird vom Sekretär verlesen und der Versammlung zur Genehmigung 
beantragt 
 
 
Beratung: Es erfolgt keine Beratung 
 
 
Die Versammlung genehmigt das Gründungsprotokoll vom 21.6.2003 mit grossem Mehr ohne 
Gegenstimmen. 
 
 
2. Jahresbericht des Präsidenten 

Der Präsident verliest den Jahresbericht des ersten Vereinsjahres vom 21. Juni 2003 bis Ende April 
2004: 
 
Gründung Samstag, 21. Juni 2003, 1500 Uhr auf dem Rinderberg. 45 Anwesende. Wettbewerb: 

Erstes Betriebsjahr Gondelbahn Zweisimmen-Rinderberg 1953 1957 1963 

Wie hoch ist der Rinderberg genau? 2078.6 2120.2 1934.4 

Wie gross ist das Pistenangebot am Rinderberg? 42 km 23 km 16 km 

Wie gross ist das Wanderwegnetz am Rinderberg? 80 km 20 km 60 km 

1. + 2. Preis: je 1 Saisonabonnement der Bergbahnen Gstaad und Umgebung 03/04 

− Madeleine Collioud und Elsbeth Ryser 
3. Preis: 3 Gutscheine für 1 Tageskarte oder 8 Sektionsfahrten, Sektion 1 

− Lydia Siegenthaler 
4. Preis: 1 Gutschein für 1 Tageskarte oder 8 Sektionsfahrten, Sektion 1 

− Karl Häni 
5. - 8. Preis: je 1 Essen (im Wert von Fr. 30.--) in einem Restaurant am Rinderberg 

− Doris Wälti, Josef Kopp, Monika Härdi und Werner Siegenthaler 
9. + 10. Preis: je 1 kg Bergkäse vom Rinderberg 

− Nelly Kopp und Ursi Pfund 



Anzahl Mitglieder bis heute 160. Ca. Fr. 32'000.-- können so gezielt am Rinderberg eingesetzt 
werden. 
Sponsoring: - Maxxis-Cup, Fr. 5'000.-- (28.-31.8.2003) 

− Snowgames, Fr. 3'000.-- (31.1.-1.2.2004) 

− Para-Ski-Schweizermeisterschaften, Fr. 1'500.-- (23.-25.1.2004) 

− 3. Langlauf-Nordic-Night Zweisimmen, Fr. 500.-- ( 25.2.2004) 

− Schülerskirennen 04 Fr. 200.--. 

− 8. Frühlingsfest am Rinderberg Fr. 500.-- (28.3.2004) 
Aktivitäten: - Sommermarkt 2003, Stand/Werbung 

− 1. Rinderberggazette Winter 03/04, 5000 Expl an Gäste und Einheimische 

− Bannerwerbung an den gesponsorten Anlässen. 

− Fotowettbewerb Winter 03/04 

− Verhandlungen für Erlebniswanderweg Rinderberg-Spitz-Mitte 
 
Der Vorstand hat sich zu zwei Sitzungen zusammengefunden. Verschiedene weitere Angelegenheiten 
können meistens auf Zirkulationsweg über E-Mail erledigt werden. 
Der Vorstand wird bemüht sein, die begonnenen Projekte weiter zu verfolgen. 
Dem Vorstand wird für die Zusammenarbeit der beste Dank ausgesprochen. 
 
 
Beratung: Es erfolgt keine Beratung 
 
 

Die Versammlung genehmigt den Jahresbericht 2003/2004 mit grossem Mehr ohne Gegenstimmen. 3. 

Rechnung 2003/2004 
Die Kassierin Eliane Spalinger erläutert die Rechnung des 1. Vereinsjahres, 21. Juni 2003 - 30. April 
2004 gedauert hat. Der Vorstand hat die Rechnung an der Sitzung vom 8.5.2004 verabschiedet. 
 
Betriebsertrag Fr. 33'090.00 
Betriebsaufwand __________ 15'193.50 
Gewinn/Eigenkapital 17'896.75 
 
Der Revisorenbericht von Revisor Marcel Bisig wird verlesen. 
Der Vorstand beantragt der Versammlung: 1. die Genehmigung der Jahresrechnung 2003/2004 

2. die Entlastung des Vorstandes 
3. Einlage des Gewinns ins Eigenkapital. 

 
 
Beratung: Es erfolgt keine Beratung. 
 
 
Die Versammlung genehmigt die Jahresrechnung 2003/2004 mit grossem Mehr ohne Gegenstimme. 
 
 

4. Budget 2004/2005 

Der Präsident orientiert über die vorgesehenen Aktivitäten, Sponsorings, etc. im kommenden 
Vereinsjahr 2004/2005, welche das Budget entsprechend beeinflussen werden. 

Martin Münger orientiert kurz über das Projekt 'Erlebniswanderweg" mit "Riesenkuh" auf dem 
Rinderberg. Das Model 1 : 10 der "Riesenkuh" ist heute im Saal zu besichtigen. 
 
Die Kassierin erläutert das Budget: 



 Einnahmen Ausgaben 

Mitgliederversammlung 1'000.00 

Beitrag MAXXIS-Cup Sommer 2004 5'000.00 

Beitrag Snowgames Winter 2005 4'000.00 

Beitrag Radrennen GP-Tell, Etappe Zweisimmen 6'000.00 
Projekt Erlebniswanderweg 10'000.00 



Sicherung Skilift Birrmoos; Rückstellung  3'000.00 
Verschiedene Vergabungen/Beiträge  5'000.00 

Werbung/Gazette/Mitgliederwerbung  4'000.00 

 32'000.00 38'000.00 

Budgetverlust / Ausgleich aus dem Eigenkapital 6'000.00  

 38'000.00 38'000.00 

Eigenkapital 30.4.2004 17'896.75 

 

Budgetverlust 6'000.00  

Eigenkapital 1. 5. 2004 11'896.75  
(Zusatz: Permanente Rennstrecke, Neuverlegung Kabel) (10'396.75) (+ 1'500.00) 

Das Budget 2004/2005 wird der Versammlung zur Genehmigung beantragt. 
 
 
Beratung: 
Ruedi Spalinger: 
Wieso hat der Vorstand an das Jugendrennen nur Fr. 200.-- genehmigt? 
Könnte der Verein auch einen Beitrag an die Gestaltung des Siegerpodestes der Skischule leisten? 
 
Urs Mathys 
Es wurde im Vorstand diskutiert zwischen Fr. 500.-- und Fr. 200.--. Gemäss Statuten, welche eine 
Attraktivitätssteigerung, Nachhaltigkeit und Förderung des Bekanntheitsgrades am Rinderberg 
beinhalten, hat der Vorstand schliesslich Fr. 200.-- genehmigt. Wenn die Mitgliederversammlung aber 
heute der Meinung ist, dass dies zuwenig sei, kann darüber diskutiert werden. 
Bezüglich Siegerpodest kann der Vorstand auf Anfrage über einen Beitrag diskutieren. Der Vorstand hat 
ja Kompetenz für Fr. 3'000.--. Im Budget sind unter "Verschiedene Vergabungen" für solche Fälle Fr. 
5'000.-- vorgesehen. 
 
Ueli Stucki 
Die Mitgliederversammlung wird angefragt, ob sie bei einer nächsten Anfrage auch mit einem Beitrag 
von Fr. 500.-- einverstanden wäre. 
Die anwesenden Mitglieder haben gegen einen grösseren Beitrag nichts einzuwenden. 
 
Jakob Sumi 
Mit Freude ist zu vernehmen, dass der Verein für den Birrmoos-Lift eine Rückstellung budgetiert hat. 
Falls dieser Betrag nicht gebraucht werden soll, kann dieser oder ein Teil davon evtl. für die 
Neuverlegung des Kabels an der permanenten Rennstrecke Birrmoos verwendet werden? 
 
Ueli Stucki 
Die Versammlung wird nach Diskussion angefragt, ob für die Neuverlegung des Kabels ein 
zusätzlicher Posten ins Budget aufgenommen werden soll? 
Die Versammlung stimmt einem zusätzlichen Budgetposten von Fr. 1'500.-- einstimmig zu. 
 
Ruedi Spalinger 
Erklärt sich bereit, an die Neuverlegung das Kabel zu spenden. 
 
 
Die Versammlung genehmigt das Budget 2004/2005 mit den genehmigten Änderungen mit grossem 
Mehr ohne Gegenstimme. 

5. Verschiedenes 

Urs Mathys 
Nach der 1. Rinderberg-Gazette für das Winterhalbjahr 2003/2004 hat sich der Vereinsvorstand 
entschlossen, auf die Sommersaison 2004 eine 2. Auflage herauszugeben und an alle Einheimischen 
und Gäste zu versenden. Aktualitäten und Interessantes rund um den Rinderberg sind genügend 
vorhanden. Die Gazette ist auch ein gutes Werbemedium, um neue Mitglieder zu rekrutieren. Die 
Auflage beträgt 5'500 Exemplare. Die anwesenden Mitglieder können eine druckfrische Gazette 
behändigen. Die Gazette kann auch im Internet unter www.rinderbergfreunde.ch abgerufen werden 

http://www.rinderbergfreunde.ch/


Die Versammlung wird angefragt, ob ein direkter Versand der Gazette an die Mitglieder erwünscht ist. 
Es wird beschlossen, mit Versand der neuen Beitragsrechnungen eine Umfrage unter den Mitglieder zu 
machen. Zudem sollen die E-Mail-Adressen erfragt werden, für Mitglieder welche Informationen über E-
Mail wünschen. 
 
Heinz Nievergelt 
Kann der Verein bei der Organisation der Snowgames evtl. mithelfen. Es war letztmals ersichtlich, 
dass zuwenig Personal vorhanden war. 
 
Urs Mathys 
Der Verein wird Schwierigkeiten haben, innerhalb des Vereins Personal zu rekrutieren. Eine Umfrage 
kann hingegen sicher gemacht und entsprechend Leute an die Organisation vermittelt werden. 
 
Hugo Probst 
Man plant dem Vernehmen nach eine neue Verbindung nach St. Stephan. Wie ist dies vorgesehen? 
 
Urs Mathys 
Mit dem Neubau der Sesselbahn Lengebrand, soll die Bergstation gegen den Rinderberg-Spitz 
verschoben werden. Auf einem Pistentrassee können die Skifahrer dann nach dem Restaurant 
Rinderberg-Spitz gelangen. Ein Skilift führt wieder vom Restaurant Rinderberg-Spitz auf den 
Rinderberg-Spitz. Die Varianten sind jedoch noch in Bearbeitung. Im nächsten Winter ändert noch 
aber noch nichts. 
 
Ursi Müller 
Das Podest der Skischule ist bereits umgestaltet worden. Sie dankt dem Verein im Namen der 
Skischule für die spontane unbürokratische Hilfe. 

Ende der Versammlung 1530 Uhr 
 
 

Der Präsident: 

Der Sekretär: 


